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财通基金在沪开业

下月发行首只产品

9

月

22

日， 国内第

65

家基金公司———财

通基金管理有限公司开业仪式在上海举行， 上

海证监局副局长朱健等嘉宾出席了开业仪式。

财通基金董事长阮琪指出， 持有人利益至

上永远是财通基金一切工作的基本指向， 而专

业的投资能力、 规范的公司治理、 诚信至上的

服务、 力求创新的精神是实现优质服务的基

础。 财通基金总经理陈东升表示， 财通基金始

终坚持把客户利益放在核心价值的最深处， 致

力于为客户提供长期持续的累积回报。

就在财通基金开业仪式前夕，

9

月

15

日，

财通申报的首只产品———财通价值动量混合

型基金获批， 将在

10

月下旬通过各大银行和

券商渠道发行， 托管行为工商银行。 对于在

目前的市场环境下发行产品， 财通基金表示，

发行虽然艰难， 但市场机遇大于风险， 对业绩

充满信心。 （张哲）

信达澳银精华灵活配置

每

10

份分红

2.2

元

9

月

23

日， 信达澳银公告称旗下精华灵活

配置混合型基金今日分红， 每

10

份分红

2.2

元， 截至目前该基金自成立以来累计分红已达

到每

10

份

4.2

元。

银河证券统计数据显示， 截至

9

月

9

日，

信达澳银精华灵活配置基金过去

3

个月净值增

长率达到

3.1%

， 在

53

只灵活配置型基金中排

名第

4

位。 此外， 该基金长期业绩表现也可圈

可点， 晨星开放式基金业绩排行榜显示， 截至

2011

年

7

月末， 该基金过去三年总回报率在

72

只参加排名的激进配置型基金中位列第

3

。

对于近期市场的走势， 信达澳银精华灵活

配置基金基金经理李坤元表示， 目前市场已经

进入底部区域， 全市场

PE

和

PB

都处于历史

低位， 部分大行业盈利的确定性较强， 这给市

场提供了估值支撑。 李坤元认为， 目前市场主

要的不确定性来自欧债危机， 但是市场的悲观

情绪已经得到一定反应， 从长远来看， 目前的

点位是长期投资较好的时点， 投资者无需过度

悲观。 （朱景锋）

刘文动和吴志军

任华夏基金副总经理

华夏基金上周六发布公告， 聘任刘文动和

吴志军担任华夏基金副总经理， 任职从

9

月

23

日开始。

华夏基金公告显示， 刘文动曾任平安保险

集团投资管理中心组合经理助理、 鹏华基金投

资总部副总经理兼机构理财部总监。

2006

年

1

月加入华夏基金， 历任公司总经理助理等。 现

在刘文动同时担任华夏蓝筹核心、 华夏优势增

长和华夏盛世精选三只基金的基金经理。

吴志军于

2001

年

2

月加入华夏基金， 历

任华夏基金上海分公司总经理、 市场总监、 公

司总经理助理等职务。 （朱景锋）

年内

QDII

募集逾

166

亿

单只平均首募

8.76

亿

证券时报记者 方丽

虽然海外市场震荡起伏， 但

今年合格境内机构投资者 （

QDI－

I

） 基金发行提速。 数据显示， 截

至昨日， 今年已经成立了

17

只

QDII

， 合计募集规模超过

166

亿

元。 至此， 市场上

QDII

产品超过

47

只， 今年创新型

QDII

产品不

断涌现。

诺安基金近日发布公告称， 诺

安全球收益不动产基金成立， 合计

募集规模达

6.82

亿元。 至此， 今

年成立的

QDII

基金达到

17

只， 合

计募集规模为

166.375

亿元， 单只

产品的平均募集规模仅

8.76

亿元。

具体来看， 今年募集情况最好

的要数黄金

QDII

产品， 诺安全球

黄金基金募集规模达

31.97

亿元，

易方达黄金基金达

26.57

亿元， 此

外博时通胀、 中银全球募集规模都

超过

10

亿元。 不过，

QDII

整体发

行并不理想， 除了上述

4

只基金

外， 其余产品发行规模均不足

10

亿元， 还有

8

只产品发行规模不足

5

亿元， 占比接近一半。

从整体数据来看， 截至上周

末， 目前已经有

47

只

QDII

产品，

合计募集规模超过

1530

亿元， 平

均单只产品募集规模达到

32.55

亿

元。 这主要得益于

2007

年成立的

4

只

QDII

产品， 合计募集规模就

达到

1193.76

亿元。

从基金公司角度来看， 目前

已经拥有

QDII

产品的基金公司达

到

30

家， 占比近半。 其中， 嘉

实、 华安 （包括华安国际） 等公

司旗下拥有

3

只

QDII

， 南方中国

中小盘已经完成募集， 这样南方

基金旗下的

QDII

产品也达到

3

只， 而博时、 广发、 工银瑞信、

上投摩根、 诺安等大中型基金公

司已经拥有

2

只

QDII

产品。 而景顺

长城等基金公司也在今年成立了旗

下首只

QDII

产品。

与首批出海的

QDII

相比， 近两

年基金公司更注重产品创新。 如专注

黄金投资的诺安黄金以及易方达黄金

基金、 专注全球债券市场的富国全球

债券基金， 还有诺安、 华宝兴业等基

金公司发行了油气能源基金， 鹏华、

诺安等基金公司还发行了房地产信托

（

REITs)

基金。 专注指数化投资

QDII

也在增多， 国泰纳斯达克

100

指数基

金、 嘉实恒生

H

股、 大成标普

500

、

长信标普

100

、 广发标普全球农业指

数基金等前后发行。

上海一家基金公司人士表示，

QDII

业务运作成本比较高， 目前不

少基金公司都是亏本运作。 深圳一

位

QDII

基金经理表示， 未来将多

发行运作成本相对较低

QDII

指数

型产品。

汇添富贵金属基金升级黄金投资 普通投资者更宜定投

投资黄金无疑是今年最令人

羡慕的投资案例。 受益于避险需

求的持续， 金价在今年连续突破

多个整点关口， 与黄金相关的各

种投资方式和贵金属品种都受到

了一定的追捧。 其中， 黄金基金

作为一种新的投资方式， 以其今

年取得较好收益的示范效应， 使

得投资者对黄金和贵金属基金这

类产品的关注度明显提升。

据悉， 国内首只同时投资黄

金白银铂金钯金

ETF

的贵金属基

金———汇添富黄金及贵金属基金

于

9

月

22

日起打开日常申购、

赎回及定投业务， 为关注贵金属

的这部分投资者提供了一个良好

的投资工具。 业内人士普遍认

为， 在全球性经济不确定性因素

增多的今天， 贵金属投资仍然

是较为可靠的投资品种之一，

随着全球经济的不确定因素的

持续， 贵金属基金的避险优势

以及长期投资价值正在日益凸

显出来。 汇添富黄金及贵金属

基金基金经理刘子龙则表示，

如果金价仍持续走高， 投资者

出于风险控制的考虑可以通过

定投贵金属基金来分散风险、

平滑波动， 实现均衡资产配置

的目的。

组合投资四大

贵金属品种

回顾汇添富黄金及贵金属

基金获批及发行期间的情况，

作为同时可投资黄金、 白银、

铂金、 钯金等实物支持贵金属

ETF

的基金产品， 该基金一经

面世就引起市场和投资者的广

泛关注， 其动态配置黄金、 白

银等贵金属的模式可以说是对

现有的黄金基金产品的一次升

级， 在分散单一品种的风险同时

更易捕捉潜在的投资机会。 汇添

富黄金及贵金属基金投资于有实

物黄金或其他实物贵金属支持的

交易所交易基金 （

ETF

） 的比例

不低于基金资产的

90%

， 在

ETF

资产中， 有实物黄金支持的

ETF

的资产占比不低于

70%

， 而有其

他实物贵金属支持的

ETF

的资产

占比不超过

30%

。 刘子龙表示，

通过贵金属组合投资， 这将有

助于分散单一投资品类带来的

风险， 同时为该基金的投资运

作创造了弹性空间， 同时会基

于对市场的判断， 在基金契约

的规定范围内对各种贵金属的

投资比例进行调整， 力争使这

只基金在跟踪黄金价格的同时

跑赢黄金。

引入

LOF

机制更便捷

汇添富基金汇添富黄金及贵

金属基金中引入了

LOF

机制， 投

资者既可以在指定网点申购与赎

回基金份额， 也可以在交易所买

卖该基金， 可以大大提升基金产

品的流动性， 充分享受到

T+1

日

交易的便利。

同时，

LOF

还有一个优势，

即节约交易成本。 投资者在二级

市场上买卖

LOF

基金， 场内交易

成本低廉。 因此对于关注交易便

捷和交易费用的投资者来说， 汇

添富黄金及贵金属基金可以说是

把基金投资的交易便捷和贵金属

投资的避险抗通胀的优势有机结

合在一起， 为投资者提供了更为

便捷新的资产配置方式。

定投添富贵金分散风险

从投资价值来看， 黄金中长

期投资优势毋庸置疑， 但在短期

内， 由于国际金价近期持续上涨，

期间势必会面临波动和调整， 对

于正处于建仓期的汇添富黄金及

贵金属基金来说， 可择机在金价

波动中进行稳步布局建仓， 有效

控制基金建仓成本。 同时， 汇添

富贵金属基金已于

9

月

22

日起为

投资者提供定投的投资方式， 对

于钟情于黄金和贵金属的投资者

而言， 通过这种投资方式进行黄

金贵金属投资则可对金价持续上

涨的担忧有所缓解。 由于定投本

身具有的投资门槛低， 分散风险

和平滑波动的特征， 考虑到中长

期来看， 金价上涨的基础因素难

有改变， 而黄金贵金属基金作为

投资、 保值的工具具备明显的配

置价值， 因此要进行黄金和贵金

属投资， 定投贵金属基金是一种

较为便捷和适合的投资方式。

近期， 受欧洲债务危机的担忧以及美国低迷

的经济数据影响， 投资者的避险需求再度增强，

推动投资者继续买入黄金。

9

月

19

日， 纽约商交

所黄金期货价格重返

1800

美元上方， 同时， 欧洲

央行

26

年来首度净买入黄金。

1800

美元， 黄金价格是否已走到十字路口？ 对

那些钟情于黄金的投资者来说， 哪种方式能够既分

享黄金收益又能尽可能分散风险？

汇添富黄金及贵金属基金经理刘子龙：

借道贵金属基金优化资产配置

近期金价高位波动， 汇

添富黄金及贵金属基金的基

金经理刘子龙认为， 欧美危

机和通胀因素是支撑金价上

涨的关键因素。 未来一段时

间内， 金价很可能出现整固

的态势， 由于上涨的基础因

素并未有根本性的扭转， 金

价累积足够力量后仍有上涨

的基础。 普通投资者

r

对直接

投资难以把握， 不妨借道贵

金属基金优化资产组合配置。

避险需求：

金价上涨的原动力

刘子龙表示， 由于黄金

是用来对冲货币贬值 （通胀）

和危机 （政治和经济） 的一

种通用工具， 欧美债务危机

是支持贵金属价格走高的最

大原动力。 对于很多投资者关

注的 “黄金牛市何时会终结”

的焦点问题， 刘子龙认为可关

注以下三方面： 全球是否进入

加息周期？ 全球是否已面临通

缩压力？ 全球央行是否已开始

抛售黄金储备。 如果这三方面

的迹象已经出现， 那么这轮黄

金牛市可能面临终结。 但目前

尚未有这些迹象出现。

刘子龙表示， 未来除了

欧美债务危机有可能进一步

恶化外， 还有可能会衍生出

全球性的 “货币战争”， 各

国争相把自家的货币贬值，

这样的趋势一旦形成， 那么

最终真正 “升值” 的就只有

黄金了。

贵金属基金：优化资产

配置的重要工具

正是基于以上分析， 刘

子龙认为， 在全球性经济不

确定因素增多的今天， 贵金属投

资是比较可靠的投资品种之一。

在未来一段时间内， 金价很有可

能在此水平整固， 累积足够力量

后中长期仍有上涨空间。

刘子龙表示， 因为未来全

球面临滞胀风险， 四大投资品

种 （股票、 债券、 商品和现

金） 中的股票、 债券以及现金

对于普通投资者来说， 都很难

有显著的趋势性投资机会或超

额收益， 相比之下， 贵金属尤

其是黄金具有较好的投资前

景。 统计显示， 过去十年贵金

属在本质上和其他大类的投资

品种收益的关联度较低， 从长

期来看， 配置一定比例的贵金

属资产有利于降低资产整体的

波动性。 鉴于此 ， 刘子龙认

为， 如果投资者的投资组合中

已经有了如股票、 债券、 房地

产这些投资种类， 贵金属就可

以优化投资者的投资组合。 而

贵金属基金则可被视为一个较

为直接、 便捷持有黄金等贵金

属的工具。

(CIS)

华商基金：

复杂市场宜坚持定投

证券时报记者 鑫水

上周，

A

股行情犹如坐过山

车， 在这种动荡走弱的市场中， 很

多投资者感到茫然， 情绪低迷， 甚

至萌生 “退意”。

据证券时报记者了解， 由于近

两年收益不佳， 基金定投遭遇到大

面积 “断供”。 对此现象， 理财专

家指出， 在市场缺乏赚钱效应的时

候放弃定投是不理智的。 从理论上

说， 定投要想出成果必须要经历一

个完整的市场周期。 历史数据表

明，

A

股市场大约每

5

年经历一个

市场周期， 定投的投资期限最少应

跨越一个市场周期， 否则定投无法

显现它的优势。 就目前的市场情况

看， 应采取分散投资的策略， 即通

过分批入场来摊薄成本和风险， 获

取市场长期上涨的收益。

同时， 在此时低迷市场中， 不

但不应放弃定投， 而且更应该认识

到此时恰好是定投的好时机。 由于弱

市定投可以摊低成本， 在市场低位投

入了较多的资金后， 可以在未来的上

涨中分享更多的收益。 在市场走弱时

停止扣款， 会错失购买低成本基金份

额的机会， 无法平摊成本， 减少未来

市场上涨所能获得的投资收益。

就目前我国经济情况看， 转型正值

关键时刻， 是对未来

3-5

年进行布局的

最佳时候。 未来中国经济长期增长可

期， 此时宜通过定投分散投资风险， 收

集投资筹码， 等待市场回升实现收益。

据

Wind

数据测算， 如果投资者

在

2007

年

10

月沪指历史最高点

6124

点时开始一次性投入， 截至今年

9

月

21

日， 投资收益为

-29.79%

； 如果在

同样的时间段内选择每月进行定投，

投资收益可达

11.28%

。 据记者了解，

虽 “断供” 声不绝于耳， 但华商基金

在定投客户数、 定投金额一直保持稳

定， 上半年公司定投客户增长

17

万

户， 贡献了近

23

亿元的规模增长。

18

家机构

获得社保管理人资格

全国社保基金共进行过三次委托

投资管理人资格公开征选， 分别是在

2002

年、

2004

年和

2010

年， 共有

16

家基金公司获得社保基金管理资

格， 它们是： 嘉实、 南方、 华夏、 博

时、 长盛、 鹏华、 易方达、 国泰、 招

商、 大成、 富国、 工银瑞信、 广发、

海富通、 汇添富、 银华。

另外， 中金公司和中信证券两家

券商也具有这一资格。 （杜妍）

基金公司明争暗斗 竞抢社保百亿弹药

对是否已到底部尚不能妄加判断，但目前

A

股处于底部区间则是大概率事件

证券时报记者 海秦

“这是最差的时代， 也是最

好的时代。” 双城记中的名句或许

是时下

A

股市场的写照 。 尽管

2400

点命悬一线， 但一些机构却

已悄悄动手在底部区域扫货。 日

前证券时报记者从多位消息人士

处获悉， 被誉为抄底专业户的社

保基金日前启动新一轮投资加仓，

在已有社保资格的

18

家机构中选

择了部分机构予以派发新弹药。

社保新欢旧爱

争抢百亿新额度

事实上， 关于社保资金抄底入

市的坊间传闻和报道不绝于耳， 一

些机构投资者也往往将社保入市作

为政策底部的信号表现出高度敏感。

证券时报记者日前从多家具有

社保牌照的基金管理公司相关知情

人士处获悉， 社保近期确有不同程

度的追加投资入市。 为了拿到社保

新增的管理额度， 各家老牌社保基

金管理人及社保新晋管理人为此展

开了明争暗斗。

一位不愿透露名字的基金公司

人士向记者证实， 社保基金确实对

部分具有社保牌照的基金管理公司

进行了追加资金。 “公司在社保

这方面的信息特别机密， 具体金

额不清楚。 我所知道的是， 我们

公司有增加账户和新增资金。 为

了此次加仓社保曾经召集具有社

保资格的基金管理公司当面进行

过答辩， 最终通过答辩的结果选

择了部分基金公司进行加仓。 尽

管不像竞标社保资格那样严格，

但还是有一个面对面的多方听证

环节， 也是竞标的结果。”

沪上某投资经理告诉记者，

在今年初拿到社保资格后， 其任

职的基金公司就已首次拿到社保

几十亿元的委托资金。 “

8

月份

社保加仓， 我们再次拿到几十

亿。” 对于资金的投资去向， 该

投资经理透露， 具体是买股票还

是买债券， 完全取决于管理人，

甚至买与不买， 社保都不做要

求。 尽管社保没有做出具体要

求， 但该基金经理透露， “在资

金到账后次日， 掌管社保的同事

就开始动手入市了”。

底部区间是大概率事件

历史上， 社保基金出手入市

之时， 往往是市场底部之时。 值

得注意的是， 对于此次社保出手，

是否预示政策底部， 基金公司人士一

笑置之： 是否底部不能妄加判断， 但

目前

A

股系统性风险释放完毕， 处于

底部区间则是大概率事件。

“我的理解是， 社保的追加动作

不要看做政策导向，

8

月初就有传闻

社保增仓， 但市场还是一样再次经历

了暴跌。 社保加仓， 可能大头是投向

债市， 投往股市的金额相对社保庞大

的资金总量来说， 只不过是冰山一

角。 因此也只能说， 目前市场进入了

一个风险释放后的可投资区域。” 上

述投资经理认为。

资料图
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